

ときわ通信

文責；いわき市立湯本第二小学校長 小川幸一

～ 自分を磨いた夏休み 2学期はさらに輝くように ～

35日間の長い夏休みが終わり、1週間が経ちました。始業式には、数名の欠席者はありませんでしたが、元気に登校し、夏休みの思い出話を花を咲かせていました。始業式に臨む子ども達は、みんな少し身長が伸び、落ち着きもあり、しっかり話を聞く様子に心と体の成長が伺えました。ほとんどの児童は服装も整っており、清楚な中にも聡明感漂う小学校という感じで、服装からも2学期からの学校生活へのやる気を感じられました。2学期の登校日は80日間となります。病気やけがで休むことなく登校できることを期待しています。



始業式の中で私は次のような話をしました。

- 1 頭を磨くために、できないことやわからないことをなくすよう、授業や家庭学習をがんばり、テストではいつも100点をめざすこと。
- 2 心を磨くために、あいさつを進んで元気に行うとともに、読書もたくさん行い、人の心を理解して人のためにがんばること。
- 3 体を磨くために、朝の体力づくりに進んで取り組んだり、「早寝、早起き、朝ごはん」の習慣をさらに身につけたりして、色々なことに挑戦する元気な体をつくること。
- 4 学級の友達と仲良く助け合って、楽しく実りの多い生活とするために、自分がやらなければならないことは必ず行うこと。つまり自分に責任を持つこと。

次に、夏休みの思い出と2学期の目標について、代表児童の発表がありました。

2年 N・Aさん

夏休みに、私は「一日お母さん」をやりました。朝ごはん、昼ごはん、夜ご飯の献立を考え、買い物をし、ご飯作りをしました。カレー作りをして楽しかったのですが、そのほかにも色々なことをしなければならぬ休む暇がなく大変でした。お母さんの大変さがよくわかりました。だから、お母さんにはいつもありがとうございますと言いたいです。2学期ががんばることは、国語では新しい漢字を覚えること、算数では大きな数のかけ算をがんばることです。学習発表会もあり、楽しみにしています。

4年 R・Nさん

夏休みの反省には三つあります。一つは毎日日記を書くことができなかったことです。これからは何でも計画的にやりたいと思います。二つ目は気が緩んで夜更かしをしてしまい、早寝早起きができなかったことです。三つ目は、母の手伝いがよくできたことです。特に風呂洗いがよくできました。食後の食器洗いにもがんばりたいと思います。2学期は、朝のマラソンをがんばり、足を速くして4年生の記録を出したいと思います。算数では、先生の話をよく聞いてがんばりたいと思います。音楽祭ではみんなと心をひとつにしてがんばりたいと思います。

6年 N・Tさん

夏休みに心に残っているのは、鎌倉に行ったことです。常磐方部の6年生と一緒にいき、大仏を見てその場所でのいわき市のPRをしたり、鎌倉第一中学校の中学生と交流をしたりして湯本のよさを知ってもらいました。ほかの小学生とも友達になりました。2学期は、算数では文章題をがんばること、英語では中学生でも勉強するので発音に気をつけたいと思います。また、忘れ物をしないように前日に確かめることや、たくさんの行事があるのでできるだけやすまないようにすることもがんばりたいと思います。

9月の行事

1日(木) 3年生防災訓練
 3日(土) 学校体育館開放事業
 5日(月) 方部音楽祭激励会
 9日(金) **お弁当の日 4年生方部音楽祭**
 10日(土) 理科作品展(らみゅ) 土曜学習
 11日(日) 理科作品展(らみゅ)
 13日(火) 集金日 交通教室

19日(月)敬老の日
 21日(水) 教育委員会による学校訪問
 児童下校13:55
22日(木)秋分の日
 26日(月) 2年生おでかけアリオス
27日(火)～29日(木)
お弁当の日 5年生宿泊活動

<スクールカウンセラー来校日>
 7日・14日・21日・28日

<学校司書来校日>
 1・2・8・9・15・16・23・29・30日

位置情報を活用したスマートフォンゲームの利用

夏休み中にスマートフォンのゲームアプリの使用について使用上の留意点をメール配信をしたところです。

本校で、本ゲームで遊んだことがある児童は全校の30%ほどでした。現在のところトラブルはありませんが、全国的に見ると交通事故が起きたり、他人の敷地内に無断で入る不法侵入の問題が起きたりしているようです。また、知らずにアイテムを取得し、課金の問題も懸念されます。本学区内ではキャラクターの出現率は低いとも聞いていますが、それゆえ土地勘のない他地区で使用し、トラブルに巻き込まれるとも限りません。

本ゲームに限らず、なにとぞお子さんの遊びを注意深く見守っていただきますようお願いいたします。

4年生 常磐方部小学校音楽祭に向けて

9月9日に行われる常磐方部小学校音楽祭に向け、4年生の練習に拍車がかかってまいりました。4年生が演奏する曲は、有名で、誰でも一度は聞いたことのある「クシコス・ポスト」です。

クシコス・ポストとは、郵便馬車のことです。郵便馬車が軽快に山や谷を走る光景を表現した曲です。耳に馴染みやすい反面、その軽快さや馬車の力強さを音で表現することはなかなか技術が必要になります。運動会が終わるや曲の練習に取り組んできた4年生は、その難しさも克服しつつあるようで、本番が楽しみです。

当日は盛大な応援をお願いします。



常磐方部連合PTA球技大会

28日に方部連合PTA球技大会が開かれ、保護者の皆さんが選手として活躍しました。ソフトボールもバレーボールも惜しくも敗れましたが、最後まで粘り強いプレーで会場を沸かしました。お父さん、お母さん方の粘り強さを子どもたちに見習ってもらいたいと思いました。



自然の驚異

お盆を過ぎた頃から、日本列島に次々と台風が押し寄せ、各地に大きな被害をもたらしました。昨日はいわき市内の小・中学校も臨時休校となりました。学校では各種災害に応じた安全な対処の仕方について指導しております。ご家庭におかれましても次のことを確認し合い、非常時に備えてください。

- 1 緊急避難時の家族の集合場所
- 2 非常時の持ち出し物
- 3 災害に応じた立寄り危険場所と安全な場所
- 4 情報をしっかり聞き取り冷静に行動する